



## Vorlage an die Stadtverordnetenversammlung

Vorlagennummer: **STV/0541/2017**  
 Öffentlichkeitsstatus: öffentlich  
 Datum: 07.03.2017

Amt: Büro der Stadtverordnetenversammlung  
 Aktenzeichen/Telefon: - Be -/1033  
 Verfasser/-in: Christopher Nübel - SPD -, Klaus Peter Möller - CDU -, Klaus-Dieter Grothe - Bd'90/GR -

Beratungsfolge	Termin	Zuständigkeit
Ausschuss für Planen, Bauen, Umwelt und Verkehr		Beratung
Stadtverordnetenversammlung		Entscheidung
Magistrat		Zur Kenntnisnahme

### Betreff:

#### Schaffung eines Fahrradverleihsystems

- Antrag der Fraktionen SPD, CDU und Bündnis 90/Die Grünen vom 24.02.2017 -

### Antrag:

„Der Magistrat wird gebeten, unter Einbeziehung der Stadtwerke Gießen AG und den Hochschulen ein Konzept für ein öffentliches Fahrradverleihsystem zu entwickeln und der Stadtverordnetenversammlung vorzulegen.“

Das Konzept soll möglichst folgende Punkte berücksichtigen:

- es sollte auf erfahrene Anbieter zurückgreifen,
- Fördermöglichkeiten in Anspruch nehmen,
- prüfen, ob auch Lastentransport berücksichtigt werden kann,
- In interkommunaler Zusammenarbeit mit den Nachbarkommunen entwickelt werden, sofern bei diesen ein Interesse und Bereitschaft zur Beteiligung besteht,
- Kostenaspekte für Stadt, Anbieter und Nutzer darstellen.“

### Begründung:

In Gießen wachsen Einwohner- und Studierendenzahlen. Damit wächst zwangsläufig auch das Verkehrsaufkommen. Dem muss die Stadt gerecht werden. Bei immer knapper werdendem innerstädtischem Raum und immer größeren Belastungen durch den Straßenverkehr müssen dabei auch alternative Konzepte geprüft und gefördert werden.

Ein an strategischen Punkten geschaffenes Fahrradverleihangebot kann dazu beitragen, den individuellen motorisierten Verkehr zu verringern und einen Beitrag zur Verpflichtung der Stadt Gießen zur Einhaltung der Schadstoffgrenzwerte in der Luft darstellen. Integriert in den ÖPNV kann es diesen gerade in den Spitzenzeiten entlasten, da es von Schülern und Studenten meist gerne genutzt wird.

Als zusätzliches Angebot, das inzwischen in vielen Universitätsstandorten zum Standard gehört, stellt ein Fahrradverleihsystem einen zusätzlichen positiven Standortfaktor dar und ist auch ein Gewinn für den Tourismus – gerade mit dem jetzt verbesserten Wegweisungssystem und den touristischen Radrouten des Kreises.

Für die SPD-Fraktion

Für die CDU-Fraktion

Für die Fraktion Bündnis  
90/Die Grünen

Christopher Nübel

Klaus Peter Möller

Klaus-Dieter Grothe